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时隔五年，再次问鼎
上海海港

实力没有啥问题；伊萨·卡隆也有自身的优势，比如超快的边

路突破速度；平科和若昂则有不错的头球能力。

赛季中期，海港在外援方面继续投入，在积分榜上领先优

势明显的情况下，夏窗重金引进中锋卢卡斯·若昂，目的就是

补强锋线，尤其是中锋位置这“最弱一环”。

如何充分用好既有的外援，使之成为整支球队前进的重要

动力源之一，考验着主教练的智慧。

在本赛季的很多场次中，海港队主教练哈维尔并不像其他

队的主教练那样把 4 外援上场的规则用足，有时甚至只有奥斯

卡一个单外援在场上。有不少评论认为这是“浪费”，外援的

作用没有得到最大化体现，夺冠靠的主要是国内球员。

诚然，上海海港有一大批国脚级本土球员，比如武磊、徐新、

李昂、李帅、魏震、张琳芃、蒋光太、颜骏凌、吕文君、王燊超等，

这是个强大的优势。尤其是武磊，本赛季已经打入 15 球，在射

手榜上位列第三位，几乎可以将其视为一名外援。此外，吕文

君打入 5 球，老将王燊超也打入了 4 球。

但不夸张地说，外援在本赛季起到的作用仍然举足轻重。

本赛季截至目前，海港队外援进球最多的是奥斯卡，他打入了

9 球并送出了联赛最多的 13 次助攻，他的技术和视野使他成为

一名出色的中场控制者，能够为队友创造得分机会，他在比赛

中的持球能力和判断力让上海海港队一直占据着竞争优势。

其余几名外援，进球最多的是卡隆，他打入 5 球。平科在

各类赛事共代表海港出场 18 次，其中首发 7 次，打进 4 球，而

保利尼奥和卢卡斯也分别打入 3 球。

在海港度过了今年完整赛季的伊萨·卡隆，收获了他在职

业生涯的首个顶级联赛冠军荣誉，感到非常兴奋。他告诉《新

民周刊》记者，由于上场的机会有限，因此他没能取得更多的

进球，这不是他实力的全部，并没有达到他自己的心理预期。

但球队取胜夺得冠军对他来说是最重要的，而他在其中做出了

自己的贡献。“在无法经常获得首发位置的情况下，有 5 个进球，

我的表现还不差。”卡隆说。

可以说，这四年，“绿巨人”的进球、冠军荣誉和高薪纪

录，已经永远留在了中国足球的历史之中。他的离开，也标志

着“理性时代”的回归。随着减负成为足球投资人之间的共识，

各家俱乐部都过起了紧日子，大牌外援、超级巨星扎堆的“盛况”

从此不再。

外援本赛季作用仍然显著

尽管在中超的“金元化”终结的背景下，海港队这两年的

投入在中超各队中仍被称为“土豪”，但不得不承认，海港队

和很多队一样，对外援的选择更注重性价比了。

在本赛季开赛前的转会窗口期，人们惊讶地发现，上海海

港在外援引进上一共仅花费20万欧，堪称近10年最低调转会窗。

要知道，即使是 2014 年初，上海海港引进的初代强援海森，都

花费了 125 万欧元。而在此后，奥斯卡和胡尔克等球星的引进，

更是屡屡刷新中超转会费纪录。

赛季开始前，上海海港在外援方面仅仅更换了一人，这就

是租借送走恩迪亚耶，引进了平科，仅仅花了 20 万欧元。而在

赛季中期，也仅仅是引进了卢卡斯·若昂替换保利尼奥。尽管

在外援上的投入剧减，但这并不意味着海港队从赛季初就打算

“平淡度日”，相反，在经历了上赛季冲击冠军失利后，本赛

季对冠军的渴望更为强烈。

客观来说，除了奥斯卡，2018 年夺冠时的外援都已经离队，

外援质量相比 5 年前的确有了大幅下降。但相比上赛季，今年

外援阵容的基本不变，其实证明，球队对其特点和作用还是比

较认可的。“从配置来说，这些外援都具有实力，水平都是不

错的。”海港俱乐部领队和中方助教奚志康在接受《新民周刊》

记者采访时表示。

奥斯卡就不用多说了，他是曾经的切尔西球星，又是中超

有名的喂饼王；巴尔加斯是在西班牙人踢过球的前西甲球星，

　　必须承认的是，过去十年间，上海海港俱乐部一直是整个中超联赛最为稳定的俱

乐部，无论是资金投入还是内部管理，在目前国内足坛都首屈一指。


